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「法师班」帮我更加胜任班主任

每个孩子都有他的使命，只需要我去挖掘、去发现、去点燃。

——贾玮（山西吕梁）

我是一名民办学校的初中生物老师兼班主任。2019 年我接了

一个班级的班主任工作，这个班级的孩子们的学习成绩普遍偏低。

有些同学完全没有学习兴趣，对自己的学习是完全放弃的；还有

些同学，对学习很认真，但是成绩还是提不上去；还有一部分孩

子也想学好，但是心定不下来，是情绪的主人，不是自己目标的

主人。

教师比学生更需要学习

面对这种情况，我很着急，我很害怕当他们毕业的时候，没

有最大化的进步，我想让他们成为自己的主人。所以我一直在寻

找帮助我们班学生品格、习惯、学习进步的方法，幸运的是遇到

了艺博，并且在 10 月 21 日有缘分参加了《学习方法指导师训练

营》，参加前，我一直觉得我就是去学习一套该如何教孩子学习的

方法，然后回到家直接用在我们班学生身上就好了。

可是没想到的是，在四天四夜的学习中，打开了我的脑洞，

发现了自己很多需要提升的地方，以前我也觉得需要提升，但还

是没觉得那么要紧。我们一伙成年人，在课程中特别认真地预习、
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复习、做作业、认真思考与展示。在这个过程中，老师们让我们

直接体验好的学习方法的效果，真的很不错。

并且在几天的学习中，徐杨老师、翟海霞老师让我改变了对

老师这个职业的认知，真的好专业，真的把教育这个行业做到了

极致，他们的穿着打扮都是为了能给学生带来美好感受而着装的，

他们所做的一切都是为学生们能带走更多而设计而作为。

做一个更受欢迎的老师

在这里我特别想回忆徐杨老师说的一些话：“第一天为了让大

家快速进入角色，我会选择穿得正式一些。考试的时候，因为学

生们很紧张，所以，我会把自己的衣服调整为比较休闲一点的，

给学生们轻松的感觉。”

翟海霞老师说：“以前穿衣根本不讲究，因为孩子们喜欢漂亮

的精神的老师，现在也是穿衣讲究起来了，脸上也是抹了一层又

一层的，还涂上了口红。”翟老师笑着说：“一切为了孩子，为了

孩子的一切我也是拼了。”

田老师在实施把学习的内容用游戏的方式来呈现的设计思路

也是激励着我，鼓舞着我，老师们个个都是勇士，为了让全中国

的孩子变苦学为乐学，老师们都拼了。看看徐杨老师的名言：你

不成功，我不瞑目。这是多么大的社会责任心，激发我必须要成

为学习方法导师，为老师们分忧，为所有孩子们能变苦学为乐学

的梦想来贡献出自己最大的力量！
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贾玮老师参加《学习方法指导师训练营》

将所学运用到班级中

在四天三夜的学习中，我老觉得时间不够用、并且心灵被平

凡地撞击着，大脑处于高度运转的状态，没有觉得自己有什么变

化。但是当我回到自己的班级，再次面对孩子们时，我发现自己

面对孩子时心态变了，真正地相信每个孩子都有他的使命，只需

要我去挖掘、去发现、去点燃。

面对孩子们的犯错，我首先是理解他们，其次是有耐心地帮

他们分析，让他们看到更多的可能性，然后让他们自己编剧把自

己的错误演出来，把自己改正的过程演出来、把自己改正后的结

果演出来，最后再用一段文字来总结犯错收获。并且发心让更多
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看到视频的人因为我们的犯错，让他们不再犯或少犯这样的错误，

孩子们发现我这次回来以后完全不一样了，特别配合我的工作。

回到班级后的第一件事就是把学习程序执行起来，预习、带

着问题去上课、复习总结思维导图并且复讲、定时做作业、小结。

第一次尝试，孩子们立马反映，还是这样好。

不仅如此，在上完艺博的其他课程后，我还大胆地把我的课

堂模式改为：让孩子们先预习、测试预习效果，提前安排孩子们

要讲的课程，星期天做好自己的 ppt，上课就是由孩子们自己讲

课。我作为一个指导师，发现优点给孩子贴正面标签，发现需要

提升的地方，给出具体方案，给孩子拓展思路，第一次月考下来，

我带的所有班级成绩统统高于其他班级。

我见证了所学：只要敢相信孩子，必然有惊喜回馈给我们，

期待以后不断的实践、思考与复盘后有更大的效果来和大家分享。
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